



## hilodirecto

### UN VOTO DESDE EL ESPACIO

El astronauta Shane Kimbrough, el único estadounidense que se encuentra fuera del planeta Tierra, votó desde la Estación Espacial Internacional (EEI), confirmó la NASA. Kimbrough, que llegó a la EEI a mediados de octubre, ejerció su derecho al voto desde la nave que orbita sobre la Tierra a una velocidad de 27 000 km/h. «Se trata de una papeleta electrónica y segura que es enviada al miembro de la tripulación de la EEI desde la oficina de su condado. Rellena la papeleta y la devuelve electrónicamente», explicó la NASA. (EFE)

### LEGADO ARQUEOLÓGICO SUBACUÁTICO EN PANAMÁ



FOTO: PL

Con más de 80 naufragios históricos documentados desde el siglo XVI hasta el XIX, Panamá figura como uno de los países del mundo con mayor patrimonio arqueológico sumergido en aguas del litoral Caribe. Según el arqueólogo submarino Carlos León, la mayoría de los tesoros enterrados en el mar pertenecen a embarcaciones españolas de la conquista, las cuales se concentran en las áreas de Portobelo y Nombre de Dios, en la provincia de Colón, a unos 80 kilómetros al norte de la capital. (PL)

### ÚLTIMOS CINCO AÑOS: LOS MÁS CALUROSOS

Los últimos cinco años, desde el 2011 al 2015, fueron los más calurosos nunca antes registrados a nivel global, y es cada vez más visible la causa humana de los eventos meteorológicos extremos, que tienen impactos peligrosos y costosos. La Organización Meteorológica Mundial (OMM) informó además que en el último quinquenio a las altas temperaturas les acompañó el aumento del nivel del mar, la caída de las extensiones de hielo marino ártico, de los glaciares continentales y de la cubierta de nieve en el hemisferio Norte. (ANSA)

### RESTOS DEL MAYOR DEPREDADOR MARINO DE LA ANTÁRTIDA

Paleontólogos chilenos descubrieron los restos fósiles de un inmenso mosasaurio, una especie de lagarto gigante considerado el mayor de los depredadores marinos del período Cretácico que habitó en la Antártida, de acuerdo con los resultados de una investigación científica. El enorme fósil fue hallado en una expedición realizada en el 2010 a la isla Seymour (Marabombio) de la península Antártica. Tras años de investigación, se logró establecer que vivió hace unos 66 millones de años, según la investigación del Museo de Historia Nacional de Santiago. (AFP)

## Resultado de las elecciones en EE.UU.



La Mesa Redonda reúne a sus analistas este miércoles para valorar el resultado de las elecciones presidenciales y congresionales en los EE.UU., su impacto para ese país y el mundo, el programa que ha adelantado el candidato electo y otros temas de interés.

Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba transmitirán este programa en vivo a las 7:00 de la noche. El Canal Educativo lo retransmitirá al final de su emisión del día.



Desde la creación de la misión Barrio Adentro se han ofrecido de manera gratuita en todo el territorio venezolano más de 700 millones de consultas médicas.

FOTO: AVN

## Resaltan avances en la salud gracias al convenio Cuba-Venezuela

CARACAS.—La ministra para el Despacho de la Presidencia, Carmen Meléndez, destacó ayer los avances que trajo el convenio Cuba-Venezuela para el sector de la salud en los últimos 14 años.

A través de la cooperación binacional se ha fortalecido la salud en ambas naciones gracias al intercambio profesional y a la formación de galenos, resaltó la diputada en su programa Gestión del Pueblo, que transmite Radio Miraflores.

«Tenemos espacios y médicos que se han venido formando para lo que nuestro pueblo necesita en materia de salud», expresó según reporte de PL.

Añadió que la meta del gobierno bolivariano es llevar la Misión Barrio Adentro a todos los estados del país, para extender la atención médica en las comunidades más vulnerables y de difícil acceso.

Desde la creación de esa misión con la colaboración del gobierno cubano, hace 14 años, se han ofrecido de manera gratuita en todo el territorio venezolano más de 700 millones de consultas médicas.

«Vamos avanzando para dar

respuesta oportuna con una gestión del pueblo eficiente», señaló.

La víspera el vicepresidente para el Área Social, Jorge Areaza, afirmó que el sistema de Misiones y Grandes Misiones de beneficio social que impulsa el gobierno venezolano ayuda a transformar estructuralmente la sociedad.

«Las misiones y grandes misiones sociales son la esencia del comandante Chávez», expresó en contacto con Venezolana de Televisión desde un teatro en esta capital, donde se desarrolló un taller de alto nivel para abordar temas relacionados con estos programas sociales.

Areaza destacó que el presidente Nicolás Maduro ha continuado, fortalecido y creado nuevas misiones sociales para atender al pueblo y además está repensando el funcionamiento de estas medidas de impacto social, para potenciar su dinámica de articulación con las bases populares.

Recordó que el jefe de Estado ha potenciado los programas para erradicar la pobreza, mejorar la vivienda y las condiciones de vida de las comunidades y familias más vulnerables, informó Prensa Latina.

## Identifican a presunto coordinador de atentados en París y Bruselas

PARÍS.—Los investigadores belgas y franceses identificaron al belga-marroquí Oussama Atar como el presunto coordinador desde Siria de los atentados del 13 de noviembre del 2015 en París y del 22 de marzo del 2016 en Bruselas.

Fuentes próximas a la pesquisa, citadas por los diarios Le Monde y Le Figaro, indicaron que el individuo de 32 años era conocido hasta ahora por su nombre de guerra, Abou Ahmad, el cual apareció numerosas veces en las investigaciones.

La labor de los especialistas permitió identificarlo como Oussama Atar, quien se encontraba desde hace varios años en Siria enrolado en las filas del grupo terrorista

Estado Islámico, precisó Prensa Latina.

«Cierta consensu existe hoy en el seno de los servicios de seguridad acerca de su implicación en los ataques que golpearon las dos capitales», señaló Le Monde.

Por su parte, Le Figaro precisó que se trata del único coordinador desde Siria que ha sido identificado por el momento.

Según las informaciones divulgadas, Oussama Atar reclutó a algunos de los atacantes en París el 13 de noviembre del 2015, hechos que dejaron un total de 130 muertos.

El procesado permanece en una celda de alta seguridad de Francia y se negó por completo a hablar en las dos audiencias realizadas hasta ahora.

## Paz y estabilidad construida en Nicaragua dieron la victoria

El reelecto presidente de la nación centroamericana, Daniel Ortega, expresó que su pueblo valora los avances obtenidos

CARACAS.—El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, expresó este martes que su reelección, con el 72,5 % de los votos, es producto de la paz y la estabilidad construida en los últimos años en su país, donde la mayoría apostó por continuar con el progreso que ha mostrado su gobierno.

«Es esa paz y esa estabilidad lo que explica los resultados electorales del día 6 de noviembre», dijo el mandatario, citado por la agencia AVN.

Durante su participación, vía telefónica, en un programa conducido por el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, Ortega manifestó que su país ha pasado por muchos momentos dolorosos y agregó que, aunque existe un sector de la población que promueve el odio y la violencia, la gran mayoría se expresó en favor de la paz nacional.

«Tenemos muchos desafíos pero hemos avanzado y esto lo valora el

pueblo», destacó Ortega en interacción con el presidente Maduro.

Daniel también extendió su apoyo al presidente Maduro ante los planes de sectores de derecha de atentar contra su Gobierno. Igualmente, envió saludos al pueblo de Venezuela.

Por su parte, el presidente venezolano comentó que ambas naciones representan a la Patria Grande y agregó que a través de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) se seguirán abriendo espacios para contribuir con la paz, la felicidad y la igualdad de países hermanos.

«El ALBA debe, en esta nueva etapa, ir a un nivel superior. Este es nuestro camino: la integración desde adentro, hacia adentro», sostuvo el jefe de Estado venezolano, en alusión al próximo aniversario de este mecanismo de integración, que se celebrará el 10 de diciembre.

## Partido Comunista de Vietnam impulsará integración económica global



El Partido Comunista vietnamita exhortó a continuar la renovación del modelo de crecimiento económico. FOTO: VIETNAMPLUS

HANOI.—El Comité Central del Partido Comunista de Vietnam (PCV) enfatizó en la necesidad de impulsar la integración económica para aumentar la independencia de la economía, ampliar los mercados, aprovechar experiencias, tecnologías y conocimientos de otros países, informó VNA.

Durante su cuarto pleno, la organización política promulgó una resolución centrada en la realización eficiente de la integración económica global del país.

El documento enfatiza que esta nueva tarea contribuirá al desarrollo rápido y sostenible de la nación, a la mejora de la vida de los pobladores, a la conservación de la identidad cultural, la salvaguarda de la soberanía e integridad territorial, y a la elevación del prestigio y la postura del país en la arena internacional.

La resolución exhorta a continuar la renovación del modelo de

crecimiento en paralelo con la reestructuración económica, crear un entorno favorable para negocios y cumplir los compromisos internacionales, agregó el reporte de VNA.

En los próximos cinco o diez años, Vietnam deberá aprovechar esos compromisos, construir un marco legal para la autodefensa comercial, la prevención y solución de disputas, y adoptar políticas adecuadas para asistir a los sectores cuya competitividad resulta actualmente modesta, resalta el documento emitido por el PCV.

En la actualidad, además de sus tareas habituales, la entidad partidista analiza políticas con el fin de renovar el modelo de desarrollo, elevar la calidad de crecimiento, productividad laboral y competitividad de la economía, así como realizar con eficiencia el proceso de integración internacional y mantener la estabilidad política.